

CONCENTRA 40% DEL INTERCAMBIO COMERCIAL CON EU

Nuevo Laredo presenta consistencia en políticas de deuda

Flexibilidad financiera alta, gasto operacional controlado, endeudamiento bancario bajo y liquidez elevada, las fortalezas del municipio

Redacción
EL ECONOMISTA

NUEVO LAREDO, Tamaulipas, presenta flexibilidad financiera alta, gasto operacional controlado, endeudamiento bancario bajo, liquidez elevada y consistencia de las políticas y prácticas de deuda. Además, juega un papel importante en el contexto local y nacional en materia de comercio exterior.

Por los anteriores motivos, Fitch Ratings ratificó su calificación crediticia en "AA-(mex)", cuya perspectiva se mantiene Estable.

Por otra parte, entre las limitantes de la calificación resaltan la dependencia al ciclo económico de Estados Unidos, así como la ausencia de un sistema formal de pensiones y la eficiencia recaudatoria local baja.

Fitch espera que la política de endeudamiento clara y consistente del municipio continúe durante el 2019.

"La entidad no planea tomar deuda de corto o largo plazo. La

UN SEXENIO A LA BAJA

Al cierre del 2018, la deuda pública de Nuevo Laredo ascendió a 784.6 millones de pesos, 8.4% menos que en igual periodo del 2017; este resultado significó hilar seis caídas de las obligaciones financieras del municipio.



FUENTE: SHCP

GRÁFICO EE: STAFF

agencia proyecta que la sostenibilidad de la deuda directa de largo plazo será estable durante los ejercicios posteriores, tanto en el escenario base como en el escenario de calificación", explicó la agencia en un reporte enviado a la Bolsa Mexicana de Valores.

En el 2018, el saldo de la deuda directa de largo plazo sumó 784.6 millones de pesos, lo cual representó 0.26 veces los ingresos fiscales ordinarios (IFO) y 1.10 veces el ahorro interno.

La deuda municipal se compone de cinco créditos: uno indexado en unidades de inversión, contratado con el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos, y cuatro denominados en pesos mexicanos con la Corporación Financiera de América del Norte.

Nuevo Laredo cuenta con una liquidez elevada. El pasivo circulante totalizó 84.2 millones de pesos, lo que equivale a 10 días de gasto primario (gasto total menos intereses) y compara muy favorablemente con la mediana del Grupo de Municipios Calificados por Fitch (GMF) de 71 días.

Además, la caja fue de 1.07 veces el pasivo circulante, lo cual refleja la capacidad del municipio para cubrir contingencias de corto plazo. La entidad no cuenta con créditos de corto plazo ni cadenas productivas.

En materia de obligaciones contingentes, no cuenta con un sistema formal de pensiones, por lo que asume este gasto de forma directa, lo cual significa una contingencia a mediano y largo plazos para sus fi-

nanzas. El año pasado se erogaron 33.7 millones de pesos (1.1% de los IFO) por concepto de pensiones y jubilaciones.

FINANZAS ESTABLES

La agencia estimó que la flexibilidad financiera se mantendrá favorable en el 2019, dado el nivel estable y elevado de ahorro interno.

En el 2018, el ahorro interno ascendió a 714.3 millones de pesos, o 23.7% de los IFO (23.0% en el 2017). El gasto operacional se mantuvo controlado. Creció 5.3% y totalizó 2,299 millones de pesos el año pasado, es decir, 76.3% los IFO. Lo anterior es positivo respecto a la mediana del GMF de 86.8 por ciento.

"El municipio destaca por realizar obra pública y destinar gasto operacional pagado con recur-

\$84.2
MILLONES

es el pasivo circulante del municipio, monto que equivale a 10 días de gasto primario y compara muy favorablemente con la mediana del GMF de 71 días.

son propios para rubros en materia de infraestructura educativa y social. Por su parte, los IFO se incrementaron en 6.2% y sumaron 3,013 millones de pesos al cierre del 2018. De éstos, 65% provino por concepto de 0.136% de la Recaudación Federal Participable", destacó Fitch.

INDICADORES ECONÓMICOS

De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía, la población total de Nuevo Laredo fue de 399,431 habitantes, mientras que el grado de marginación fue categorizado muy bajo por el Consejo Nacional de Población.

Fitch informó que en el Índice de Competitividad Urbana 2018 del Instituto Mexicano para la Competitividad, Nuevo Laredo se posicionó como la mejor ciudad dentro de su categoría de población en los indicadores de ciudad fronteriza o portuaria e inversión en transporte público.

Nuevo Laredo ocupa el primer lugar entre las fronteras y puertos del país, con 40% del intercambio comercial entre México y Estados Unidos.